
RV-Drucksache Nr. VIII-98

Verwaltungsausschuss	15.07.2014	nichtöffentlich
Verbandsversammlung	22.07.2014	öffentlich

Tagesordnungspunkt:

**Standortagentur Tübingen - Reutlingen - Zollernalb GmbH
Beteiligungsbericht 2013**

Beschlussvorschlag:

Der Beteiligungsbericht (**Anlage**) wird zur Kenntnis genommen.

Sachdarstellung/Begründung:

Allgemeine Informationen

Die Standortagentur Tübingen - Reutlingen - Zollernalb GmbH ist ein Zusammenschluss aus 31 Städten und Gemeinden der Landkreise Tübingen, Reutlingen und Zollernalb, den drei Landkreisen, dem Regionalverband Neckar-Alb, der Handwerkskammer Reutlingen und der Industrie- und Handelskammer Reutlingen. Sie wurde am 19. Dezember 2003 gegründet. Das Stammkapital der Gesellschaft beträgt € 52.850. Die Gruppe Kommunen (Städte und Gemeinden, Landkreise und Regionalverband) hält € 32.550 des Stammkapitals, die Gruppe Wirtschaft (Handwerkskammer und Industrie- und Handelskammer) € 20.300.

Geschäftsführer der Standortagentur ist Dr. Wolfgang Epp, der zugleich Hauptgeschäftsführer der IHK Reutlingen ist. Der Aufsichtsrat setzt sich aus 20 berufenen Mitgliedern und 20 persönlichen Stellvertretern zusammen. Er wurde für die Wahlperiode vom 19. April 2012 bis zum 19. April 2016 neu konstituiert. Zwölf der Aufsichtsräte stellt die Gruppe Kommunen, acht die Gruppe Wirtschaft. Aufsichtsratsvorsitzende ist Reutlingens Oberbürgermeisterin Barbara Bosch, stellvertretender Vorsitzender ist der Präsident der IHK, Christian O. Erbe.

Zentrale Aufgabe der Gesellschaft ist die Entwicklung, Bündelung und Durchführung von Maßnahmen des Standortmarketings für die Region Neckar-Alb. Sie tut dies im Rahmen der kommunalen Aufgabenerfüllung zur Stärkung der Region, insbesondere auch innerhalb der Europäischen Metropolregion Stuttgart. Zum Unternehmensgegenstand gehören sämtliche damit zusammenhängenden und den Gesellschaftszweck fördernden Geschäfte.

Nachfolgend werden der Aufsichtsrat und die Gesellschafter dargestellt:

Organe der GmbH im Überblick:

- Der Aufsichtsrat und seine Vertreter für die Wahlperiode 19. April. 2012 bis 19. April 2016 setzt sich aus 20 berufenen Mitgliedern und 20 persönlichen Stellvertretern zusammen.

	Mitglied	Vertreter
Handwerkskammer	Alfred Bouß	Rainer Neth
Handwerkskammer	Harald Herrmann	Bernd Heusel
Industrie- und Handelskammer	Eva-Maria Rühle	Daniela Eberspächer-Roth
Industrie- und Handelskammer	Markus Schmid	Eugen Schäufele
Industrie- und Handelskammer	Eberhard Reiff	Dr. Thomas Lindner
Industrie- und Handelskammer	Christian O. Erbe	Prof. Dr. Bernd Engler
Industrie- und Handelskammer	Wolfgang Bauer	Prof. Dr. Hendrik Brumme
Industrie- und Handelskammer	Andreas Wilhelm Kraut	Johannes Schwörer

Stadt Reutlingen	Barbara Bosch	Alexander Kreher
Stadt Tübingen	Boris Palmer	Thorsten Flink
Landkreis Reutlingen	Thomas Reumann	Gerd Pflumm
Landkreis Tübingen	Joachim Walter	Hans-Erich Messner
Landkreis Zollernalb	Günther-Martin Pauli	Matthias Frankenberg
Regionalverband Neckar-Alb	Eugen Höschele	Holger Dembek

Zollernalbkreis	Dr. Jürgen Gneveckow	Karl-Josef Sprenger
Zollernalbkreis	Dorothea Bachmann	Helmut Reitemann
Landkreis Reutlingen	Rudolf Heß	Alexander Schweizer
Landkreis Reutlingen	Dietmar Bez	Mike Münzing
Landkreis Tübingen	Stephan Neher	Michael Bulander
Landkreis Tübingen	Thomas Hölsch	Friedrich Freiherr von Ow-Wachendorf

- Die Gesellschafterversammlung besteht aus folgenden 31 Städten und Gemeinden der Landkreise Tübingen, Reutlingen und Zollernalb:

Albstadt	Kusterdingen
Ammerbuch	Metzingen
Bad Urach	Mössingen
Balingen	Münsingen
Bodelshausen	Pfullingen
Dußlingen	Pliezhausen
Engstingen	Reutlingen
Eningen unter Achalm	Riederich
Geislingen	Römerstein
Gomaringen	Rottenburg am Neckar
Grabenstetten	Schömberg
Grafenberg	Starzach
Haigerloch	Tübingen
Hausen	Walldorfhäslach
Hechingen	Wannweil
Hülben	

sowie den Landkreisen Tübingen, Reutlingen und Zollernalb, dem Regionalverband Neckar-Alb, der Handwerkskammer Reutlingen und der Industrie- und Handelskammer Reutlingen.

Den ausführlichen Bericht der Standortagentur über die im Jahr 2013 geleisteten Aktivitäten sind als *Anlage* beigefügt und spiegeln die Arbeit der Standortagentur im Bereich des Standortmarketings für die Region Neckar-Alb wider.

Ausblick 2014

Im Vordergrund der Arbeit steht die Vermarktung von Schlüsselbranchen wie Medizintechnik oder technische Textilien. Vor allem mit Vorträgen in Ländern wie der Schweiz, Frankreich oder Türkei, die stark in Baden-Württemberg investieren, hat sich die Region Neckar-Alb hervorgehoben.

Die Marketingarbeit und Ausrichtung der Standortagentur wird in Zusammenarbeit mit der imakomm AKADEMIE GmbH aus Aalen evaluiert. Die geleistete Arbeit soll damit analysiert und bewertet sowie Handlungsempfehlungen für die Zukunft ausgesprochen werden.

Angela Bernhardt
Verbandsdirektorin

Stefan Losch
Verwaltungsleiter